

Caritas

Betreuung und Pflege

Samstag, 31. Juli 2021

Ganz nah in guten Händen

**Bestmögliche Unterstützung,
Pflege und Betreuung:
Wir zeigen die Vorteile der
steirischen Pflegewohnhäuser
der Caritas.**



Immer in Kontakt

Das Pflegewohnhaus Preding gibt sich betont kontaktfreudig. Ein Haus der richtig guten Freundschaften!

Direkt neben dem Pflegewohnhaus Preding befindet sich auch das Betreute Wohnen der Caritas. „Eine Bewohnerin, die zur Übergangspflege im Haus war und dann ins Betreute Wohnen gesiedelt ist, hat sich mit einer Bewohnerin im Pflegewohnhaus angefreundet“, verrät uns Hausleiterin Manuela Brodtrager. „Während die eine auf Reha war, haben sie jeden Abend telefoniert und treffen sich auch jetzt zum gemeinsamen Plaudern und Kaffee trinken. Da hat sich eine richtig gute Freundschaft entwickelt.“

Herzliches Miteinander wird sowieso ganz großgeschrieben: Freiwillige kommen etwa zu Besuchsdiensten, Gottesdiensten und Brauchtumpflege ins Haus. Auch Physiotherapeut*innen oder Friseur*innen sorgen für Abwechslung. So wie zwei junge Musiker, die immer wieder für die Bewohner*innen aufspielen. Und für alle Tierfreunde: Drei Ziegen, zwei Katzen und einen Hund beherbergt das Haus auch.

Das Haus im Überblick

- Wohnen mit pflegerischer Unterstützung
- Einsatz von Aromapflege
- Drei Ziegen, zwei Katzen und ein Hund
- Aktivierungsprogramm mit Garteln, Musik, Bewegung, Brauchtumpflege u. v. m.
- 14-täglicher Besuch von Carli, dem mobilen Greißler
- Beratung bei Fragen rund um Betreuung und Pflege
- Betreutes Wohnen
- Entlastung bei Demenz

KONTAKT



Manuela Brodtrager

Caritas Pflegewohnhaus und Betreutes Wohnen Preding

Bindergasse 14
8504 Preding
Tel. (03185) 284 68
E-Mail: pflegewohnh.preding@caritas-steiermark.at



Das Pflegewohnhaus Preding: ein guter Ort, um soziale Kontakte zu knüpfen

MEKINA, ERTL, FRIESINGER



„Ich fühle mich im Haus sehr wohl. Da ist immer was los und wenn man jemanden braucht, ist immer wer da.“

Theresia Allesch,
Bewohnerin



Auch Aktivierungsprogramm mit Hochbeetbetreuung wird im Pflegewohnhaus Wies angeboten

ERTL (1), ZOTTER (2)



Familiäre Idylle

Im Pflegewohnhaus Wies können die Mitarbeiter*innen besonders gut auf die Bewohner*innen eingehen.

Ja, das Pflegewohnhaus Wies ist mit 37 Betreuungsplätzen relativ klein. Was den Vorteil hat, „dass hier sowohl individuell auf Bewohner*innen als auch auf Mitarbeiter*innen eingegangen werden kann, und dadurch auch so manche herausfordernde Situation schneller bewältigt werden kann“, so Hausleiterin Martina Lasnik. Vielleicht ist das auch der Grund dafür, warum sich „Mitarbeiter*innen und Bewohner*innen einander im Haus stets mit einem Lächeln begegnen“, wie es die Pflegemitarbeiterin Elisabeth Müller beschreibt. Durchaus aussagekräftig ist auch ein Zitat eines neuen Bewohners: „Do is es super – alles ‚all inklusive‘!“. Und nach dem gelungenen Auftakt wurde der Aufenthalt gleich um drei Wochen verlängert.

Zudem am Tagesprogramm: Aromapflege, Aktivierung mit Gedächtnistraining, Basteln, Hochbeetbetreuung sowie gemeinsames Kochen.

Das Haus im Überblick

- Wohnen mit pflegerischer Unterstützung
- Einsatz von Aromapflege
- Zwei Katzen
- Aktivierungsprogramm mit Hochbeetbetreuung, Musik, Gedächtnistraining, Kochen u. v. m.
- 14-täglich Besuch von Carli, dem mobilen Greißler
- Beratung bei Fragen rund um Betreuung und Pflege
- nach Verfügbarkeit Übergangs- und Kurzzeitpflege
- **Info:** Ab Ende 2022 Umzug in das neue Haus in der Schlossbergblickstraße

„In unserem relativ kleinen Haus können wir sowohl auf die Bewohner*innen als auch auf die Mitarbeiter*innen individuell eingehen und so manche herausfordernde Situation bewältigen.“

Martina Lasnik,
Haus- und Pflegedienstleiterin

KONTAKT



Martina Lasnik

Caritas Pflegewohnhaus Wies

Oberer Markt 34
8551 Wies
Tel. (03465) 4750
E-Mail: seniorenwohnhaus.wies@caritas-steiermark.at

**Im Pflegewohn-
haus Lannach
lässt es sich im
Innenhof herr-
lich tratschen**

ERTL (2), ZOTTER (1)



„Pflege ist für mich nicht nur Beruf, sondern auch Berufung. Wir tragen in unserer Arbeit viel Verantwortung, aber wir dürfen auch am Leben unserer Bewohner*innen teilhaben, und das schafft Nähe.“

Maritta W., Pflegemitarbeiterin

„Ich lebe schon so lange hier im Pflegewohnhaus und fühle mich einfach wohl. Wenn mir das bunte Leben im Aufenthaltsraum zu viel wird, kann ich mich jederzeit in mein Einzelzimmer zurückziehen.“

M. Barthel, Bewohner

„Hier fühle ich mich wohl!“

Das Pflegewohnhaus Lannach findet das richtige Maß zwischen Sicherheit und Freiräumen. Das spüren sowohl die Bewohner*innen als auch das Pflegepersonal.

Das Haus im Überblick

- Im Ortszentrum von Lannach, trotzdem sehr ruhige Lage und im Grünen
- Wohnen mit pflegerischer Unterstützung
- Gemeinsames Feiern der Feste im Jahreskreis
- Spaziergänge, Tanznachmittage
- Spielenachmittage mit Freiwilligen
- nach Verfügbarkeit Übergangs- und Kurzzeitpflege
- seelsorgerische Betreuung in Zusammenarbeit mit der Pfarre

Die Seelsorger*innen Christa und Franz Habith haben ein offenes Ohr für etwaige Anliegen und Sorgen PWH LANNACH

„Wertschätzung und Verschwiegenheit sind uns für das seelsorgliche Gespräch wichtig. In manchen Fällen geht es einfach nur darum, für die Betroffenen da zu sein, zuzuhören, Mitgefühl zu zeigen.“

Christa und Franz Habith, Seelsorger*innen

Das Caritas Pflegewohnhaus Lannach macht seine Bewohner*innen mobil. Wenn diese das wollen, wohlgemerkt. Unter dem Motto „In Bewegung kommen“ werden unter anderem Spielenachmittage, Spaziergänge, Tanz-Nachmittage, ein „Eissalon“ im Sommer sowie Feste und Feiern im Jahreskreis organisiert.

„Unser Haus ist ein Ort, wo sich Bewohnerinnen und Bewohner wohl fühlen können, der ihnen Sicherheit bietet, aber auch Freiräume schafft, die ein selbstbestimmtes und so weit wie möglich aktives Leben gelingen lassen“, so Hausleiter Josef Url. Zu diesem gelungenen Balanceakt zwischen Sicherheit und Freiräumen gehören auch re-

gelmäßige Besuche – und zwar sowohl vom Harmonikaspieler, als auch von den Seelsorger*innen oder von Carli, dem mobilen Greissler.

Pflege mit Sinn. Das Pflegewohnhaus Lannach ist aber nicht nur für dessen Bewohner*innen ein guter Ort – auch für die Mitarbeiter*innen: „Die Arbeit hier im Pflegewohnhaus bereitet mir auch dadurch Freude, dass Kolleg*innen zu wirklichen Freund*innen geworden sind“ meint Daniel F. „Es ist ein schönes Gefühl, vor allem junge Menschen bei der Berufsfindung und beim Berufseinstieg begleiten zu dürfen und ihnen den sinnerfüllenden Pflegeberuf zu vermitteln.“



KONTAKT



**Hausleiter
Josef Url**

Caritas Pflegewohnhaus Lannach

Hangstraße 1a

8502 Lannach

Tel. (03136) 832 94

E-Mail: pflegewohnh.lannach@caritas-steiermark.at